

"L'ORANIE CYCLISTE"

N ° 8 NOVEMBRE - DECEMBRE 1977.

COURRIER : Jean-Marie BARROIS 20 rue Raphaël 13008 MARSEILLE.

Tel 16 . 91 . 71.21.23

LES PROPOS DU PRESIDENT

Combien étions-nous ? Combien serons-nous ?

Naturellement il ne peut que s'agir des prochaines retrouvailles qui, si l'on en juge par le premier rassemblement de Fontvieille ne pourront qu'aller en augmentant.

La joie, le bonheur de se retrouver après quinze années et plus, doivent inciter ceux qui n'ont pu opérer le déplacement cette année à venir grossir les rangs des premiers retrouvés.

Par la longue liste publiée dans le précédent numéro avec les magnifiques photos, des relations ont pu se renouer, de nouveaux contacts se sont établis avec un seul désir, se revoir pour mieux se rappeler les souvenirs de l'époque vécue là-bas et que l'on n'oubliera jamais.

Et ce fut aussi la journée des présentations, épouses, enfants, petits-enfants et parents que l'on ne connaissait pas encore mais le contact a été des plus heureux.

Combien étions-nous ? Combien serons-nous ? C'est là une tâche à laquelle je vais m'atteler et dont les résultats connus et communiqués après le prochain repas familial ne manqueront pas de nous étonner.

Beaucoup d'absents nous ont signalé les raisons pour lesquelles ils n'avaient pu être des nôtres et tous ont manifesté le désir de ne pas manquer les prochaines.

Nous leur faisons confiance en même temps que nous pouvons annoncer d'ores et déjà que le circuit de Fontvieille connaîtra lui aussi un nombre plus imposant de partants, les uns avides de revanche, les autres avec le désir de s'imposer après une longue inaction mais avec une longue préparation en sourdine.

1978 ! Les plus grands espoirs sont permis et tous voudront sans exception que les 2 ères RETROUVAILLES fassent le plus grand honneur aux anciens du CRO-FTC (dirigeants et licenciés) et aux nombreux lecteurs et amis de la nouvelle "ORANIE CYCLISTE".

Jules DUMESGES.

VOEUX POUR 1978 .

Le Président est heureux de présenter aux anciens du CRO-FTC (dirigeants de clubs et licenciés) ainsi qu'à tous les anciens et nouveaux membres bienfaiteurs de L'ORANIE CYCLISTE et à leurs familles ses meilleurs vœux.

Il leur souhaite pour l'année 1978 santé, bonheur et prospérité en attendant les prochaines retrouvailles.

REMERCIEMENTS : Le montage photos envoyé avec L'ORANIE CYCLISTE n° 7 avait pu être réalisé avec la collaboration des photographes : Mme GILBENO, MM. Edgard AMOROS, Joseph ANDREO et du jeune Didier BARROIS. Qu'ils soient encore remerciés....

LES RETROUVAILLES 1977 vues par TONIO la TCHATCHE

(Extraits de FRANCE-HORIZON, LE CRI du RAPATRIE
Juillet-Août 1977)

N.D.L.R. : Tonio la Tchatche commente l'actualité sportive dans FRANCE-HORIZON, le CRI du RAPATRIE. Tonio la Tchatche, nous le connaissons tous, c'est l'ami Tony ARBONA. Que dans L'EQUIPE, tous les jours, il parle de foot, et qu'avec lui, tous les footballeurs pieds-noirs, on connaît, que même du fils de Jean GARCIA, il a parlé.... Ici, Tonio a consacré un long paragraphe à TINAZZI, notre champion de France (que je le reprends pas parce que j'ai pas demandé la permission) et puis après, voilà les retrouvailles vues par un algérois. Que baba, il m'a laissé. Merci Tonio, et que la prochaine fois le coeur il te dit, tu viens avec Guercy et les ôtres, que plus on est de fous et plus on s'amuse..... Merci encore.....

..... Au temps jadis Vincent SALAZAR il avait gagné le titre des aspirants, en 1955 (vous voyez que c'est pas d'hier) et Gilbert SALVADOR, en 1959, il avait enlevé le même titre et tous y z'étaient des oranais. Quand on vous dit que ces oranais c'est des fortiches dans le monde de la pédale.

Même de rien ces gavatchos d'oranais y continuent à s'organiser comme des chefs dans le cyclisme et j'ai reçu un numéro de ... "L'ORANIE CYCLISTE". Je croyais rêver parce que ce bulletin c'est du passé et pourtant Jean-Marie Barrois il en fait du présent. Preuve y parle du président DUMESGÈS que tous les hommes qui roulaient sur un vélo y connaissent.

Barrois il a organisé les "RETROUVAILLES" un nom qui dit tout puisque c'était une sortie-course-sans être compétition, réservée à tous les pieds noirs de Marseille et des environs. Soixante environ qu'ils étaient et ils se sont tapés 56 km que le parcours y ressemblait un peu au circuit d'Arcole (en Oranie entention) et tout ça aux environs de Fontvielle où Alphonse Daudet il avait son moulin (vous voyez que j'ai des lettres).

Y a Pierre Vivès qui se fait le compte-rendu que juste y faut retenir des noms bien de chez nous comme ESCUDERO, Jean RUIZ, BEDIN, Paul GIMENEZ, Fernand GIMENO, Jean-Vincent MARTINEZ et toute une flopée de noms de la rue vers l'Ouest (de chez nous).

Bref "L'ORANIE CYCLISTE" c'est un dictionnaire de tous les cyclistes d'Oranie. Manque plus que les Algérois y s'en fassent autant, mais là je suis hésitant parce que à Alger les cyclistes y sont plutôt gagnés sur les bords...

TONIO la TCHATCHE
(pour copie conforme
Tony ARBONA.)

UNE PIEUSE PENSÉE POUR NOS ANCIENS

NAVARRO Antoine dit Tonton, licencié de l'A.V.C.O., décédé à Toulouse.
LAVARELO Maurice, ancien dirigeant de l'A.S.P.C., décédé à Montpellier.
POLO René, ancien champion du MOO, décédé à Montpellier.
LOUBIER Emile, ancien champion de vitesse d'Oranie, retraité des F.E.T.

CADENE Sylvestre est décédé à Farpagnan. C'est lui qui pensa Monsieur Pierre GAY à construire le vélodrome. Sylvestre CADENE fut également un acharné des Critériums Cyclistes enfantins qui remportèrent tant de succès à Oran et dans notre département.

M. Pierre et Henri FANGEAU ont été frappés par un deuil cruel. Leur mère Mme FANGEAU est décédée à Montpellier. Elle était l'épouse de M. Louis FANGEAU le constructeur de cycles du Bd Lescure qui équipa de très nombreuses vedettes de notre cyclisme, notamment Vincent SALAZAR.
A nos amis et membres bienfaiteurs ainsi qu'à leurs familles nous leur présentons nos très sincères condoléances.

POUR QUE REVIVE L'ORANIE CYCLISTE...POUR QUE REVIVE L'ORANIE CYCLISTE...

EN CAISSE, avant l'expédition du N° 7 (voir ce n° 7) 1651 , 30 Frs

LISTE des MEMBRES BIENFAITEURS(avec nos remerciements)

Jean-Claude PADILLA, Jules DUMESGES, BLASCO père et fils,
Armand DALMEDO, Fernand GIMENO, André BENHAMOU, Guy BEDIN,
Jean-Vincent MARTINEZ, Michel RODRIGUEZ.

soit en tout 420 , 00 Frs
et en caisse 2071 , 30 Frs

LES FRAIS

pour le n° 7 papier 40 , 00 Frs
expédition (1,70 x 180) 306 , 00 Frs
soit en tout 346 , 00 Frs
d'où en caisse 1725 , 30 Frs

Après une année de préparation où de nombreuses difficultés ont pu être surmontées, "L'ORANIE CYCLISTE" est repartie d'un très bon pied. Les premières "RETROUVAILLES" ont connu un très grand succès et le désir de tous est de les voir se continuer le plus longtemps possible. Cela est très facile à réaliser grâce à notre organe de liaison, cette nouvelle ORANIE CYCLISTE, qui est devenue non seulement le lien de tous les anciens mais aussi de leurs familles.

Les cotisations, il n'en est pas question malgré les gros frais engagés pour sa publication. Il demeure une solution, celle des dons que les lecteurs et amis voudront bien faire parvenir selon leurs moyens à notre ami Barrois et dont les noms toujours plus nombreux, continueront à alimenter la rubrique "POUR QUE REVIVE L'ORANIE CYCLISTE".

Jules DUMESGES.

Il reste des exemplaires du montage photos RETROUVAILLES 77, envoyé avec le N° 7. Ils sont à la disposition de tous ceux qui en feront la demande. Si vous souhaitez plusieurs exemplaires (ce peut être possible), joignez une enveloppe timbrée. Merci. Communiquez les noms et adresses des anciens de l'Oranie Cycliste qui ne figurent pas encore sur nos listes.

VOEUX...

Nos meilleurs vœux de prompt rétablissement et d'excellente santé sont adressés à Joseph MAS, ancien champion d'Oranie sur route et à Yvon GONZALEZ qui ont subi en clinique d'énergiques traitements qui vont leur permettre de reprendre très bientôt leurs activités.

....PROMOTION.

Le Président est heureux de faire connaître à tous les amis et anciens de l'ORANIE CYCLISTE et du C.R.O. - F.F.C. la promotion au titre de Directeur d'école de Jean-Marie BARROIS. Promotion largement méritée et qui nous permet de lui adresser nos plus sincères félicitations.

L'existence du CRO-FFC n'a jamais eu comme seul but l'établissement des licences et l'homologation des épreuves. Son président, toujours sur la brèche, du fait qu'il aimait suivre les épreuves, pourra vous narrer quelques souvenirs personnels à l'égard des coureurs ou des épreuves.

Un bon souvenir pour Jean GARCIA

Cela se passait à Mostaganem à l'occasion d'un grand prix de l'ECHO-SOIR, épreuve qualificative pour le CRITERIUM CYCLISTE de l'ECHO d'ORAN. Au départ, GARCIA prenant à part le président, lui déclarait : "Je me sens bien, qu'est-ce que je dois faire ?". La réponse fut nette : "Fonce dès le départ". Sitôt dit, sitôt fait et avant que ses camarades et adversaires aient serré leurs courroies de cale-pied, GARCIA prenait le large pour avoir à un moment donné plus de 5 minutes d'avance sur le circuit de Mazagan, terminant l'épreuve avec une avance de près de 2 minutes.

Conclusion : Excellent souvenir pour Jean GARCIA qui n'en revenait pas lui-même en déclarant qu'il n'avait pas confiance en ses moyens.

Un mauvais souvenir pour Henri RICHIER

Cela se passait dans la côte de Mangin, après un circuit de près de 200 kilomètres. Après une longue chasse, RICHIER rejoignait BELARAOUI, auteur d'une belle échappée. Belaraoui, très fatigué, déclare alors à Richier : "Ne me laisse pas tomber et à l'arrivée, la victoire sera pour toi". Le croyant sur parole, Richier n'hésita pas et emmena son compagnon dans sa roue. Au fil des kilomètres, Belaraoui récupéra de son fameux coup de pompe pour finalement battre Richier au sprint.

Conclusion : Un souvenir plein d'amertume pour Richier qui se fiant à des promesses qu'il croyait sincères au début, se révélèrent des plus trompeuses à la fin.

VISITES A NOS AMIS...

. En se rendant aux Eaux-Bonnes, le Président a fait une courte halte à Carbonne où il a retrouvé en meilleure santé, M. Jacques BELLIA (ancien président de la Relizanaise et membre du C.R.O.) et ses deux fils Jean et Georges, anciens licenciés du C.R.O. Son état de santé ne lui permettant pas d'effectuer de longs déplacements, M. BELLIA en regrettant de ne pas avoir pu assister aux premières retrouvailles a déclaré que ce n'était que parole remise.

. A Lourdes-Barousse, c'est M. BANDINI père qui lui avait donné rendez-vous pour passer la soirée en famille. De nombreux souvenirs furent évoqués, l'Oranie et aussi Paris car M. BANDINI est un vrai parisien. M. BANDINI ne désespère pas de pouvoir accompagner son fils Jean-Pierre à l'une des prochaines RETROUVAILLES.

. A Pau, visite à M. Maurice MAURIN, ancien rédacteur en chef de l'ECHO d'ORAN. Naturellement, et il ne pouvait en être autrement, le Critérium de l'ECHO d'ORAN fut l'objet d'une des nombreuses conversations. M. MAURIN trouva excellente l'idée de faire renaître "L'ORANIE CYCLISTE" de ses cendres et lui souhaita longue vie.

. Profitant d'un court séjour à Hyères, c'est au téléphone que le Président a pu avoir de vive voix des nouvelles de M. CALDERON Antoine, replié à Toulon et qui se rappelle au bon souvenir de tous ses amis et coureurs de la J.S.S.E.

ADRESSES...ADRESSES...ADRESSES...ADRESSES...ADRESSES...ADRESSES...ADRESSES

Des corrections

CALDERON Antoine 83000 TOULON
ROCAMORA René 06130 GRASSY

Nouvelles adresses

MAURIN Maurice -- 64140 BILLERE.
UGUEN Gérard -- 35000 RENNES.

RECHERCHES...RECHERCHES...RECHERCHES...

Nos remerciements s'adressent à ceux qui pourront nous communi-
quer l'adresse actuelle des "Anciens" dont les noms suivent :

René PODESTA, Vincent ALTIERI, Pierre ROUAYROUX, Elie ARFI, Ricardo GONZALES,
Damien DIAZ d'Oran.

CAZORLA, REQUENA, BOTELLA, MILAN, Louis RODRIGUEZ, RIDAURA, GALIPIENZO, GUZMAN,
les fils LOPEZ, MANCHON frères, Gilbert MURCIA, JULIAN de Sidi Bel Abbès,
Lolo DEL SALVADOR de Mascara.

Vincent MANCHON, LAPEYRIE, MORENO de Mostaganem.

Roger SERVOLE, André ROBLES, Norbert RABINEAU, PIOVA, Henri NACCI, André SAN-
CHEZ du M.C.O.

Antoine RODRIGUEZ d'Algérie Transports.

Henri RICHIER, Louis SANCHEZ, François ARTERO, Yvon RUMEAU, BENSOUSSAN,
Gabriel BASCUNANA de l'A.S.P.O.

Maurice MERCIER, LUX, A. TUSTES, René BALLESTER, Bernard et Lucien MARTINEZ,
Augustin PEREZ de la J.S.S.E.

BITOUN, VARGAS, BARBARI, SOTO, REIG (Vélodrome du Gallia).

Claude LOPEZ, GUILLAMO, Antoine GARCIA, André CADENE, Fernand PEREZ, Marcel RICCO

Raymond MESLOT, LACHESE, AUDOUSSET, Francis BALESTRI d'Oran.

René ESCALES et Yves LOPEZ.

.....

DES NOUVELLES DE...DES NOUVELLES DE...DES NOUVELLES DE...DES NOUVELLES DE...

L'abondance de copie ajourne la publication des palmarès 77 des coureurs
encore en activité. A ce jour, ont communiqué leurs résultats LOPEZ Alain sé-
nior B, comité de Combrailles; Fernand GIMENEZ et Paul GIMENEZ, vétérans, comité de
Provence.

La proposition d'une course officielle lors des prochaines RETROUVAILLES
n'a éveillé aucun echo. Max contre la date du DIMANCHE 11 JUIN 1978 n'est
pas contestée pour les prochaines retrouvailles, le circuit de FRIGOLET,
situé entre AVIGNON et TARASCON, a des supporters. Décision dans quelques
semaines, après reconnaissance des lieux.

... René FIGARI : Ce petit mot pour vous dire un grand merci du fond du
coeur pour cette merveilleuse opération retrouvailles.
Pour moi qui suis "exilé" à Royan, cette journée du 19 juin a été vraiment
un grand moment de ma vie, où j'ai retrouvé d'un seul coup, tant d'amis ora-
nais. Je n'ai pas eu le plaisir de vous connaître à la Roue d'Or où j'ai
couru (une année seulement en 1952) mais je suis très heureux que ce soit
un gars de mon club qui ait eu cette idée (on n'est pas chauvins les ora-
nais !!!!). Surtout ne manquez pas de m'envoyer dans ma lointaine Charente
Maritime les "Oranie Cycliste" à venir et ... si vous en avez le courage...
rappelez-nous l'année prochaine. Je suis sûr que nous serons encore plus
nombreux....

Antoine QUILLES : C'est avec une grande joie et un grand plaisir que ces retrouvailles m'ont permis de revoir de nombreux amis tels Edouard TROUVE, Emmanuel EGGA, Antoine FONT, Jean RUIZ, Barthélemy BALLESTER, tous des anciens du V.C.O. J'ai été champion de ce club des 100 kilomètres en 1938 et en 1939. A 57 ans, je fais mes petites sorties de 60 à 80 kilomètres, tous les dimanches, pour me maintenir, en condition physique....

André ROTHAN : Merci d'avoir publié, presque in-extenso ma première lettre. Je n'en méritais pas tant. Il s'agissait surtout de me rappeler aux bons souvenirs de mes vieux copains. Ils ont bien de la chance de se trouver pour la plupart dans le Midi. Ainsi peuvent-ils garder le contact et, de temps en temps, en découdre sur les routes ensoleillées. En Alsace si loin d'eux, je ne peux que me remémorer seul, les bons souvenirs (les mauvais aussi, parfois) du passé.....

Marcel PEREZ : Bravo et mille fois bravo pour votre heureuse initiative. Cela va nous permettre d'avoir des contacts avec tous les anciens coureurs cyclistes et dirigeants de l'Oranie, tel mon coéquipier Edouard TROUVE avec qui j'ai gagné une américaine sur le Bd des 40 mètres devant Zaaf et Amari; Raymond CAUDAL avec qui on disputait les finales de vitesse au kilomètre 4; EGGA, BASCUNANA Rodrigue, QUILLES, Anacleto GOMIS, JULIAN, RICHIER, MANCHON, ARTERO, CERDAN, André SANCHEZ, CHILING, ALONSO, Antoine SANCHEZ, etc... Mes clubs, le M.C.O. avec lequel j'ai gagné le championnat de vitesse devant CAUDAL, le grand prix d'Oranie en 1942; le R.C.O. club de M. GRANGIER et enfin la J.S.S.E. club qui a vu le jour avec toute la pleiade des jeunes, mon frère Robert, Valdès, Mirallès, Ballester frères, Jean Ruiz, Jean Garcia, etc... sous les conseils des dévoués MM CALDERON, ANGLÉS, SEGURA et autres et notre Président de la F.F.C., si dévoué, M. DUMESGÈS.... Oui, c'étaient de belles journées que nous avons vécues, sous le soleil et sur nos belles routes, le circuit d'Arcole, le petit Tourmalet, le côté de Bruyère.... Cette année, je n'ai pas pu descendre à Fontvieille car j'ai été accidenté dans mon travail mais j'espère bien être là l'an prochain.....

→ DEUXIÈMES
→ RETROUVAILLES
→ de l'ORANIE CYCLISTE



DIMANCHE
II
JUN 1978

Mme Gilles FIGARI : Je ne permets de vous écrire par chaque fois que mon mari reçoit "L'ORANIE CYCLISTE", je ne peux retenir mes larmes car tous les noms cités dans votre courrier me rappellent toute mon enfance, mon père décédé en 1961, dont j'ai connu par DALMEDO, NIEPO, BASCUNANA, EGGA, GILMENO, TROUVE, etc., qui m'ont empêché de ne pas les citer tous mais j'ai oublié bien des visages et bien des noms. Je suis sûre qu'en mentionnant le nom de Diège BALLESTER, pour ceux qui l'ont connu ne pourront s'empêcher d'avoir une pensée pour lui. Nous n'avons pu nous rendre à Fontvieille, mon mari n'ayant pu avoir un congé. Il a bien regretté de ne pas être présent ce jour là et de tout coeur nous étions avec vous par la pensée.....

Jean PETERS : Cela m'a permis d'avoir des nouvelles de tous ceux dont j'ai pu "regarder les fesses" durant 13 années sur toutes les routes de l'Oranie, du Maroc et de l'Algérie. En effet, de ma fonction de journaliste, j'ai gardé un souvenir inoubliable de tous les dirigeants et de tous les coureurs d'Oranie. En ce qui me concerne, malgré mes dures occupations, un petit accident cardiaque, je fais mes 50 kilomètres tous les dimanches. Enfin, quand le temps le permet, car dans l'Yonne, comme dans la région parisienne d'où je viens, le beau temps est une denrée rare et loin d'être comparable à notre soleil d'Oranie.....

Louis GARCIA : J'ai quitté la Ciotat pour venir m'installer à Nice. Je joins à la présente une photo du 1^{er} pas DUNLOP de 1924, ma première course..... Dans le N° 9, les lettres d'Armand DALMEDO, Michel RODRIGUEZ et Gérard UGUEN.